

GORE PUNO IMPULSA LA CREACIÓN DEL ACR ALLINCAPAC PARA CONSERVAR ECOSISTEMAS CLAVE DEL NORTE DE LA REGIÓN

En el marco del compromiso del Gobierno Regional de Puno (GORE Puno) por conservar al menos el 15% de su territorio bajo alguna modalidad de conservación, la Gerencia Regional de la Autoridad Ambiental (GRAA) viene liderando la propuesta de creación del Área de Conservación Regional (ACR) Allincapac, en articulación con la organización Wildlife Conservation Society (WCS) y el proyecto Diversidad Biológica.

La iniciativa busca preservar un ecosistema único en la zona altoandina de la provincia de Carabaya, que abarca los distritos de Ayapata, Macusani y Ollachea. Este territorio resguarda nevados, lagunas, bofedales y pajonales, además de una rica agrobiodiversidad y valiosos servicios ecosistémicos que sostienen la vida de más de 4 mil familias campesinas.

El ecosistema de Allincapac es refugio de 306 especies registradas, entre flora y fauna, de las cuales 57 son endémicas. Se destacan 64 especies de aves, 36 de mamíferos y 199 variedades de plantas, varias de ellas amenazadas por la pérdida de hábitat y el cambio climático. De forma alarmante, el macizo de Allincapac ha perdido el 67% de su cobertura glaciar en los últimos 40 años, lo que pone en riesgo el equilibrio ecológico de toda la zona.

Más allá de su valor natural, el ACR Allincapac cumple funciones esenciales como la regulación hídrica, almacenamiento de agua, captura de carbono y protección de suelos, servicios fundamentales para las comunidades locales y para la resiliencia frente al cambio climático. Se estima que el valor económico anual de estos servicios ecosistémicos asciende a 20 millones de soles, lo que reafirma la importancia estratégica de su conservación.

Con esta propuesta, el GORE Puno reafirma su compromiso con el desarrollo sostenible y la protección del patrimonio natural de la región, proyectando un futuro en equilibrio entre naturaleza y bienestar humano.